

En sala del Concejo Municipal: Se realizó el lanzamiento del libro "De la Trapananda al Aysén"

La Sociedad de Historia y Geografía de Aysén con el patrocinio de la Municipalidad de Coyhaique y del Consejo Nacional del libro y la Lectura, presentó hoy una de las producciones literarias más importantes del último tiempo en nuestra región, el libro "De la Trapananda al Aysén", escrito por el historiador magallánico, Mateo Martínez Beres.

El lanzamiento se realizó en la sala de Concejo de la Municipalidad de Coyhaique, y fue presentado por el autor Premio Nacional de Historia, Mateo Martínez; el alcalde de Coyhaique, David Sandoval Plaza, Director del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, región Aysén Magdalena Rosas Ossa; el Presidente de la Sociedad de Historia y Geografía de Aysén Hernán Ríos Saldívar y Leonel Galindo Oyarzo, coordinadores del proyecto.

Mateo Martínez Beres destacó el cumplimiento del compromiso hecho hace tres años atrás cuando su obra no era más que un proyecto y además, hizo hincapié en que son varios los propósitos que está cumpliendo con su última obra "ciertamente con el libro de la Trapananda al Aysén estoy cumpliendo varios propósitos y objetivos, primero brindar a esta región maravillosa y su gente, un instrumento que sea de información y de cultura, y que permita no solo conocer sus mitos y la evolución del territorio a lo largo del tiempo, sino que además afirmar, fortalecer su identidad regional, que la tiene tan fuerte y tan bien definida, junto con esto, desde niño tengo un amor a primera vista, desde antes que yo lo conociera y en el esfuerzo tanto en mi puedo decir que es sobre la producción de mi vida como historiador".

Por su parte, la primera autoridad comunal señaló "esto es un privilegio para nuestra región, ya que no es



"El alcalde de la comuna de Coyhaique, agradeció a Mateo Martínez por el libro De la Trapananda al Aysén."

común contar con personas de trayectoria profesional y académica como la de Mateo Martínez, quien nos ha honrado con una producción literaria bibliográfica que ha alcanzado los niveles más altos de rigor e investigación científica que se haya hecho en nuestra región". Además, el edil subrayó la importancia de la obra en el futuro de nuevas investigaciones, las que serán fundamentales para el conocimiento de nuestra región.

De la Trapananda al Aysén, es un libro de 539 páginas, de cuidada presentación, en las que se avanza sobre siete siglos en formato de ensayo histórico, en lo que constituye, en palabras del autor, "una visión panorámica y reflexiva, orgánica, coherente e integral de su acontecer histórico".

El primero de ellos pasa revista a los poblamientos

originarios, de 12 mil años atrás al siglo XX; el segundo se aboca a la tarea de describir geográficamente y con cuidada precisión a la región, apoyado en el análisis cartográfico; le sigue el capítulo sobre los avances del Estado en el Aysén, período comprendido entre 1903 y 1928, que incluye a los primeros adelantados en el establecimiento peninsular y "la invención de la patria", intervención estatal que se acelerará en el período comprendido entre 1928 y 1956, y que serán analizados con detenimiento en el cuarto capítulo.

Posteriormente, este se aboca a analizar el advenimiento de la modernidad en la región y para ello divide el análisis en tres períodos claves: 1956 a 1964, 1964 a 1970 y 1970 a 2003, que concluye con la inclusión de Aysén, dejando de ser territorio de frontera para ser región integrada al resto del país.

El ensayo concluye con un estudio de la sociedad aysenina, definida en el libro como una "comunidad particular", propia de una "cultura aysenina", ensayo que es complementado con una visión crítica sobre la región, de cara al siglo XXI.

El resultado, dijo el autor, "nos satisface plenamente y con él esperamos llenar un vacío, pues se trata de la obra que colábamos en falta; la misma, resume una historia hermosa, hermosa y admirable, digna y diferente, apasionante como pocas, de las regiones chilenas".

Se realizó el lanzamiento del libro "De la Trapananda al Aysén" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Se realizó el lanzamiento del libro "De la Trapananda al Aysén" [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile